

ABSTRAK

Dicky Wijaya Fakkih: Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat Melalui Wisata Baru Beureum Studi Deskriptif di Desa Sindangsari Sukasari Sumedang.

Mayoritas masyarakat desa hidup mengandalkan sektor pertanian sebagai sumber penghasilan utama. Namun, terdapat desa yang memiliki wisata alam menarik dan berpotensi untuk dikembangkan menjadi peluang ekonomi. Potensi tersebut dapat mengatasi masalah ekonomi agar tidak bergantung pada sektor pertanian. Untuk mengatasi permasalahan ekonomi dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat telah dikembangkan Wisata Baru Beureum Desa Sindangsari Kecamatan Sukasari Kabupaten Sumedang.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui konsep, proses, dan keberhasilan pemberdayaan ekonomi masyarakat yang dilakukan melalui Wisata Baru Beureum Desa Sindangsari Kecamatan Sukasari Kabupaten Sumedang.

Teori yang digunakan pada penelitian ini adalah teori pemberdayaan ekonomi dari Mubyarto (2017) yang menyatakan bahwa pemberdayaan ekonomi masyarakat bertujuan untuk meningkatkan produktivitas ekonomi masyarakat agar dapat mencapai nilai tambah yang tinggi serta pendapatan yang lebih besar. Dalam situasi yang sederhana, pemberdayaan masyarakat menjadi salah satu cara bagi mereka yang kurang mampu, baik di perkotaan maupun di desa, untuk bertahan hidup.

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif. Pengumpulan data menggunakan teknik observasi, wawancara, dan dokumentasi. Setelah itu, data yang diperoleh dikumpulkan dan dianalisis kemudian dibuat kesimpulan.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui Wisata Baru Beureum berhasil meningkatkan perekonomian masyarakat Desa. Konsep pemberdayaan ekonomi masyarakat melibatkan penyediaan lapangan pekerjaan baru bagi masyarakat sekitar wisata yang sebelumnya hanya mengandalkan mata pencaharian sebagai petani. Hal ini mengakibatkan peningkatan penghasilan masyarakat dalam memenuhi kebutuhan hidup mereka. Proses pemberdayaan ekonomi masyarakat melalui Wisata Baru Beureum melibatkan pengembangan infrastruktur, pemanfaatan sumber daya lokal, dan penyaluran dana bantuan dari pemerintah desa kepada pelaku usaha sekitar objek wisata. Dampak dari pemberdayaan ini terlihat dalam peningkatan partisipasi masyarakat dalam bidang pariwisata, peningkatan pendapatan masyarakat, dan peningkatan kesejahteraan masyarakat.

Keberhasilan pemberdayaan ekonomi melalui Wisata Baru Beureum dapat tercapai berkat kolaborasi yang baik antara pengelola wisata dan pemerintah desa serta melibatkan aktif partisipasi masyarakat dalam semua tahapan proses. Melalui sinergi yang terjalin antara pengelola dan pemerintah desa serta implementasi konsep pemberdayaan yang melibatkan masyarakat, program ini memberikan dampak positif dalam peningkatan pendapatan dan kesejahteraan masyarakat Desa Sindangsari.

Kata Kunci: Pemberdayaan, Ekonomi, Masyarakat, Desa, Wisata